

EDUCATION

societe.union@sonapresse.com

Gratuité du transport scolaire : en classe sans déboursier un franc

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

RÉSULTAT d'une annonce présidentielle, le 16 août dernier, la gratuité du transport scolaire prend forme à la faveur de cette rentrée scolaire 2022-2023 avec des réunions de

concertation au sommet entre la ministre de l'Éducation nationale, Camélia Ntoutoume-Leclercq, et les responsables des sociétés de transport (Sogatra, Trans'Urb et Trans'Akanda), et le travail de terrain pour traduire dans les faits cette décision du président de la République. La



Photo: H.N.M./L'Union

Conseils pratiques

• FAIRE LE VIDE



Photo: Claude-Mésard-Mirako

À la veille de chaque rentrée scolaire, les parents doivent aider l'enfant à faire le tri en vidant son bureau et son cartable. Jeter, par exemple, tout ce qui ne fonctionne plus : stylos et marqueurs qui coulent ou qui n'écrivent plus, règles et gommes en plusieurs morceaux, effaceurs à encre dont l'un des côtés ne fonctionne plus, etc.

• ORGANISER LE CARTABLE

Il faut ranger, en leur présence, les cahiers, livres, etc. Il est nécessaire de décider ensemble de ce qui est important ou non d'avoir pour la rentrée. Et, si nécessaire, leur rappeler que la fin des jeux est arrivée, et qu'il faut se remettre au travail.

• ALLER AU LIT TÔT

Pour être d'appoint le jour de classe, il est préférable pour les élèves de se mettre très tôt au lit. Ne pas oublier d'éteindre les écrans et autres tablettes au moins 1 heure avant d'aller se coucher.

• APPRÊTER LE MEILLEUR GOÛTER



Photo: DR

Manger des produits sains (bio) et de saison : du pain plutôt que des gâteaux, de l'eau à la place du soda, des fruits de saison plutôt que des compotes industrielles...

• REMETTRE LA MACHINE EN ROUTE

Faire de petits exercices (adaptés à leur âge), sous forme de jeu, pour les aider à se remémorer les connaissances acquises l'année précédente. Pour les maths, faire quelques additions. Pour le français, lire des mots sur des publicités ou encore proposer une petite dictée... de la liste de courses par exemple. L'élève arrivera en classe plus sûr de lui et n'aura pas de mal à se replonger dans le bain.

Rassemblés par F.S.L.

priorité étant de transporter les élèves sans déboursier un franc, dans des conditions optimales de sécurité et de confort.

En attendant la mise en circulation des bus scolaires, la liste des établissements éligibles sur le Grand Libreville vient préciser les conditions d'accès à cette mesure de gratuité décrétée par

le chef de l'État. Le bénéfice de cette gratuité sera conditionné par la présentation d'une carte de transport scolaire. Ceci non seulement pour des raisons de sécurité et pour éviter des intrusions dans le bus, mais également pour empêcher les dégradations et le retour du phénomène des cascadeurs.

Même si l'ensemble des trajets à effectuer reste encore à définir et que la mise en pratique réelle du dispositif mérite d'être encore observée, tout est fait sur le terrain pour que cette gratuité du transport scolaire s'applique dès ce lundi 5 septembre 2022, premier jour de rentrée effective des cours.

Qu'en est-il de la restauration ?

PMM
Libreville/Gabon

La restauration scolaire au Gabon fait ressortir des manquements sur le plan de l'hygiène et susceptible d'entraîner des conséquences sur la santé des enfants. Dans l'optique d'assurer la sécurité alimentaire des élèves, le ministère de l'Éducation nationale a recruté, il y a un peu plus d'un an, des opérateurs économiques pour la construction et l'exploitation de sandwicheries scolaires modernes dans les établissements primaires et secondaires publics

du territoire national. Au lycée Paul-Indjendjet-Gondjout (LPIG), le projet censé être effectif d'ici à décembre 2023 dans l'ensemble des établissements scolaires du Gabon prend forme. L'établissement est doté depuis quelques mois d'une sandwicherie moderne et offre des produits alimentaires à des prix attractifs. " La vente des sandwiches est exclusivement réservée à un prestataire. La vente des glaces, des gâteaux et autres aliments considérés comme nuisibles pour la santé est strictement interdite dans notre établissement. Le but étant

de promouvoir la qualité nutritionnelle ", indique Succulent Malwango Malwango, proviseur du LPIG.

Ailleurs, les anciennes pratiques sont loin de disparaître. Une seule sandwicherie ne pouvant répondre à la forte demande de certains établissements scolaires, les élèves sont obligés de recourir aux commerces extérieurs.

" Notre lycée compte 4 500 élèves. Nous sommes obligés de laisser venir les commerçantes ", admet Grégoire Ombango, proviseur du lycée d'Application Nelson-Mandela (LANM).



Photo: DR/L'Union

Élèves du primaire dans une cantine scolaire.